

Grußwort der Staatssekretärin im Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus, Anna Stolz, MdL, beim Jubiläum 20 Jahre UmweltbildungsProjekt Main-Spessart am 08. September 2023 in Marktheidenfeld

Kernbotschaften

1. Dank an Kreisgruppe Main-Spessart für 20 Jahre UmweltBildungsProjekt MainSpessart.
 2. Seit 2006 jährliche Auszeichnung durch das StMUV mit dem Qualitätssiegel Umweltbildung.Bayern.
 3. Finanzielle Unterstützung seit Jahr 2018 mit fast 90.000 € (genau: 86.378 €)
 4. Wir haben BNE fest im LehrplanPlus verankert.
 5. Nachhaltigkeit verbindet Innovation und Umweltschutz.
 6. Abschließender Dank und gute Wünsche für die Zukunft
-

*Sehr geehrter Herr Scheiner,
Sehr geehrte Frau Schlosser,
Sehr geehrter Herr Stv. Landrat, lieber Christoph,
Sehr geehrte Frau Stv. Bürgermeisterin Susanne Rinno,
sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche Helferinnen und Helfer,*

Ein herzliches „Grüß Gott“ hier in Marktheidenfeld und vielen Dank für die Einladung!

Ich freue mich, dass ich beim 20-jährigen Jubiläum des Umweltbildungsprojekts Main-Spessart teilnehmen und mit Ihnen allen, ob Groß oder Klein, dieses großartige Jubiläum feiern darf.

Meine Damen und Herren,

Verschmutzung der Meere, Klimawandel, Ressourcenknappheit und hier bei uns in der Heimat, im schönen Unterfranken und im Spessart, die Wasserknappheit und das Absterben der Bäume – diese und viele andere Umweltfragen zeigen klar: **BNE – Bildung für nachhaltige Entwicklung** – das ist Lebens- und Zukunftskompetenz.

Sehr geehrter Herr Scheiner,

seit 20 Jahren engagiert sich die Kreisgruppe in der Umweltbildung mit dem „UmweltBildungsProjekt MainSpessart“. In jährlich bis zu 90 Veranstaltungen für Kindergärten, Schulen, Vereine und sonderpädagogische Einrichtungen, stellen Sie die Umwelt, unsere aller Zukunft, in den Fokus.

Daher ist mehr als berechtigt, dass Sie seit dem Jahr 2006 ununterbrochen vom Bayrischen Staatsministerium für Umwelt und Verbraucherschutz mit dem Qualitätssiegel Umweltbildung.Bayern. ausgezeichnet werden. Diese jährlichen Auszeichnungen bescheinigen der Bildungseinrichtung ein langjähriges, hochwertiges Umweltbildungsangebot im Landkreis Main-Spessart.

Hierfür möchte ich Ihnen, lieber *Herr Scheiner*, und der gesamten Kreisgruppe ein herzliches Vergelt's Gott für die letzten zwanzig Jahre Umweltbildung.

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

Die Arbeit der Kreisgruppe ist wichtig, sehr wichtig für die Umweltbildung bei unseren jungen Menschen. Daher unterstützen wir das UmweltBildungsProjekt MainSpessart finanziell. Seit dem Jahr 2018 wurde die Umweltbildungseinrichtung mit fast 90.000 € gefördert

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

Die Umweltbildung ist eine Lebens- und Zukunftskompetenz. Darum bin ich froh, dass wir im Kultusministerium die Bildung für nachhaltige Entwicklung als schulart- und **fächerübergreifendes Bildungs- und Erziehungsziel (BNE)** fest verankert haben. BNE ist eine der entscheidenden Zukunftsaufgaben unserer Schulen.

[BNE hat das Ziel, dass Menschen nachhaltige Entscheidungen treffen können, die sowohl ökonomische, soziale aber eben auch ökologische Konsequenzen berücksichtigen. Nicht nur vor dem Hintergrund der laufenden Doppelkrise Klimawandel und Artensterben ist ein solches mehrdimensionales Denken für die Zukunftsfähigkeit unserer Gesellschaft von entscheidender Bedeutung.]

Unsere Schülerinnen und Schüler lassen sich auch viel einfallen, um BNE in die Tat umzusetzen – mit Initiativen wie Umwelt-AGs, Upcycling-Projekten oder auch mit schuleigenen Imkereien.

[Im Projekt **Wirkstatt Nachhaltigkeit** der Stiftung Bildungspakt Bayern machen wir BNE sogar zum zentralen Leitmotiv **aller Prozesse in der Schulentwicklung.**]

Ich bin mir sicher: Wirklicher Fortschritt geht nur mit einer ganz **klaren Werthaltung**. Nachhaltigkeit bedeutet für mich vor allem **Respekt vor unserer Schöpfung!**

Liebe Familien,

liebe Kreisgruppe Main-Spessart!

lassen Sie uns die Umweltbildung in Main-Spessart weiterhin stärken. Im alltäglichen Leben, in der Schule und auch vor Ort durch ein solches großartiges UmweltBildungsProjekt.

Ich danke und bitte Sie: Machen Sie weiter so! Nur gemeinsam werden wir das **Bewusstsein für Nachhaltigkeit schärfen** und Veränderungen anstoßen.

Ihnen allen wünsche ich noch ein **schönes Jubiläum** und **viel Spaß beim Erkunden des neu gestalteten Naturerlebnisbauwagen ERNA!**

Vergelt's Gott, alles Gute und Gottes Segen für die tolle Arbeit des UmweltBildungsProjekts Main-Spessart!